
 

 

1       ATA  DE  REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DA  PLENÁRIA  DO  COMITÊ  DAS 
 

2       BACIAS HIDROGRÁFICAS DOS RIOS MACAÉ E DAS OSTRAS, realizada no 
 

3       dia vinte e três de novembro de dois mil e quinze, na sede da APA Estadual 
 

4       Macaé de Cima em Lumiar, Nova Friburgo, Rio de Janeiro. Aos vinte e três 
 

5       dias do mês de novembro de dois mil e quinzes, às nove horas e trinta minutos, 
 

6       em primeira convocação e às dez horas em segunda convocação, deu-se início 
 

7       a Reunião Extraordinária da Plenária do Comitê das Bacias Hidrográficas dos 
 

8       Rios Macaé e das Ostras, conforme relação de presença no final desta ata. A 
 

9       reunião   foi   presidida   pelo   Diretor-Presidente   do   Comitê   das   Bacias 
 

10       Hidrográficas dos Rios Macaé e das Ostras, Sr. Affonso Henrique e a mesa 
 

11       composta, a convite do Sr. Affonso pelo Sr. Márcio Nascimento, representante 
 

12       da Associação de Proteção ao Patrimônio Ambiental e Cultural Tororó Sana 
 

13       (APPAC – Tororó Sana) e Diretor Secretário do CBH Macaé. O Sr. Affonso 
 

14       iniciou   a   reunião   justificando   a   convocação   extraordinária,   devido   à 
 

15       necessidade  de  aprovação  da  Plenária  do  CBH  Macaé,  do  Resultado  do 
 

16       Diagnóstico socioambiental e Projeto Boas Práticas e PSA do alto curso do rio 
 

17       Macaé,  para  que  este  seja  apresentado  na  primeira  Oficina  Técnica  do 
 

18       Programa Estadual de PSA. Foi apresentada a pauta da reunião composta 
 

19       pelos seguintes itens: 1) Resultados do Diagnóstico Sócio Ambiental e Projeto 
 

20       Boas Práticas e PSA do alto curso do rio Macaé; 2) Alteração da Resolução 
 

21       CBH   Macaé   Nº   40/2013;   3)   Projeto   de   Monitoramento   do   Sana;   4) 
 

22       Recolhimento do Questionário de Avaliação do Projeto de Pesquisa Conjunta – 
 

23       Vancou Island University e Instituto Federal Fluminense. Antes da Plenária 
 

24       começar  a  deliberar  sobre  os  itens  da  pauta,  a  Sra.  Virgínia  Villas  Boas, 
 

25       representante da Associação de Apoio à Escola Estadual José Martins da 
 

26       Costa   (AAEEJMC)   e   Coordenadora   da   Câmara   Técnica   de   Educação 
 

27       Ambiental, Comunicação e Mobilização (CTEACOM), relembrou que no dia 
 

28       onze de dezembro será realizada a Oficina de Comunicação do CBH Macaé, 
 

29       com o objetivo de montar um Plano de Comunicação do Comitê, e ressaltou a 
 

30       importância de todos irem preparados para aproveitar a Oficina de forma mais 
 

31       eficiente. Após as colocações da Sra. Virgínia partiu-se então para o primeiro 
 

32       ponto da pauta, onde o Sr. Pedro Adnet e o Sr. Tom Adnet apresentaram os



 

 

33       Resultados do Diagnóstico Sócio Ambiental e Projeto Boas Práticas e PSA do 
 

34       alto curso do rio Macaé. Após a apresentação a Plenária votou e o trabalhado 
 

35       foi aprovado por unanimidade para ser apresentado na Oficina Técnica do 
 

36       PRO-PSA.  Em  seguida  passou-se  para  o  item  quatro  da  pauta  para 
 

37       recolhimento do Questionário de Avaliação do Projeto de Pesquisa Conjunta 
 

38       preenchidos, o Sr. Luiz Felipe Umbelino ressaltou-se que para aqueles que não 
 

39       levaram o questionário preenchido, terá até a próxima Reunião Extraordinária 
 

40       da Plenária para entregar, agendada para dia dezoito de dezembro próximo. 
 

41       Após  essa  consideração  o  item  dois  da  pauta,  sobre  as  alterações  na 
 

42       Resolução 40/2013, foi posta em discussão. No Parágrafo terceiro do Artigo 
 

43       segundo da Resolução, após ajustes na redação, a mudança foi aprovada com 
 

44       quatro votos a favor e  o  restante  de  abstenções.  Ficou definido  que  para 
 

45       pagamento de ajuda de custo, o destino do solicitante deve ser diferente do 
 

46       domicílio da instituição a qual representa ou se o destino for distante com um 
 

47       raio  superior  a  cinquenta  quilômetros.  No  Artigo  oitavo  a  modificação  foi 
 

48       aprovada por unanimidade. Decidiu-se que além dos membros da sociedade 
 

49       civil,  os  membros  do  Diretório  e  os  coordenadores  de  câmaras  técnicas 
 

50       também terão direito a reembolso e ajuda de custo nos termos da Resolução. 
 

51       No Parágrafo sexto do Artigo primeiro, assim como no Parágrafo quarto do 
 

52       Artigo terceiro, com a aprovação das novas redações, ficou entendido que o 
 

53       prazo indicado de dez dias úteis para que a Secretaria Executiva efetue o 
 

54       pagamento  de  ajuda  de  custo  e  reembolso  não  será  necessariamente 
 

55       obedecido caso faltar documentos comprobatórios junto à solicitação ou se 
 

56       esta não for preenchida corretamente. Além das alterações feitas e aprovadas 
 

57       no texto da resolução, foram discutidos também outros pontos. O Sr. Affonso 
 

58       ressaltou a necessidade de preenchimento do “Relatório de Viagem” conforme 
 

59       Resolução  47/2013  pelos  representantes  das  instituições  presentes  nas 
 

60       reuniões do CBH Macaé. A Plenária concordou que quando disponibilizado 
 

61       transporte para as reuniões do comitê, não haverá pagamento de reembolso 
 

62       para  os  representantes  que  optarem  ir  por  conta  própria.  Entretanto  há  o 
 

63       pagamento de reembolso para deslocamento parcial do representante até o 
 

64       local onde haverá transporte disponibilizado. Também foi concordado que os



 

 

65       endereços de referência para pagamento de reembolso e ajuda de custo será o 
 

66       endereço da instituição membro do  comitê.  Após aprovação da  Resolução 
 

67       59/2015 que altera a Resolução 40/2013 seguiu-se para o terceiro item da 
 

68       pauta, sobre o Projeto de Monitoramento do Sana. Foi esclarecido pela Sra. 
 

69       Aline Araújo, assessora jurídica do Consórcio Intermunicipal Lagos São João 
 

70       (CILSJ),  que  a  APPAC  –  Tororó  Sana  foi  vencedora  do  certame  para  a 
 

71       execução do projeto, aguardando apenas a homologação do resultado. Em 
 

72       seguida o Sr. Márcio se dirigiu a plenária para comunicar a decisão da APPAC 
 

73       – Tororó Sana de se afastar do CBH Macaé para poder executar o projeto. A 
 

74       Sra.  Lívia  Oliveira  representante  da  prefeitura  de  Macaé  se  colocou  a 
 

75       disposição para acompanhar, como membro do CBH Macaé, o andamento do 
 

76       Projeto de Monitoramento do Sana. O Sr. Bruno Szuchmacher, representante 
 

77       do Grupo de Defesa Ecológica Pequena Semente, também se colocou como 
 

78       responsável  pelo  acompanhamento.  Não  havendo  mais  nada  a  tratar  a 
 

79       presente ata foi lavrada pelo Sr. Sidney Soares, e depois de aprovada será 
 

80       assinada pelo Diretor Presidente do CBH Macaé, Sr. Affonso Henrique de 
 

81       Albuquerque Jr. 
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